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TOP1: Begrüßung 
Die Stammesversammlung des DPSG-Stammes Dorsten St. Agatha fand am Sonntag, dem 22. April 2018, 

im Pfarrheim der St. Agatha Kirche statt. Sie begann mit der Begrüßung aller Anwesenden durch Johannes 

Samson um 12:26 Uhr. Neben den Stimmberechtigten waren weitere Mitglieder, darunter die 

Bezirksvorsitzende Verena Nagel, und Eltern anwesend. Protokoll führte Marvin Püthe. 

TOP2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Stimmberechtigt waren 

Delegierte der Rover: Ida Vienenkötter 

Delegierte der Pfadfinder: Lorenz Vienenkötter, Justus Klümper 

Delegierte der Jungpfadfinder: Marleen Schlüter, Theo Schneider 

Delegierte der Wölflinge: Thanh Tsue Phan, Konstantin Bender 

Delegierte Stufenleiter: Lioba Vienenkötter, Julian Püthe, Sebastian Schlüter, Matthias Cichoki 

Vorsitzende des Elternbeirats: Frau Vienenkötter 

Stammesvorstand: Dirk Baukholt, Johannes Samson, Stefan Biesterfeldt 

Damit waren 15 von 17 Stimmberechtigten anwesend und die Versammlung beschlussfähig. 

TOP 3: Abstimmung der Tagesordnung 
Die in der Einladung angegebene Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

TOP 4: Bericht des Vorstandes mit Berichten von Diözesan- und 

Sommerlager 
Sebastian berichtete: 2017 gab es kein eigenes Pfingstlager, sondern vom 25. bis 28. Mai ein groß 

organisiertes Diözesanlager. Das letzte Diözesanlager fand vor 15 Jahren statt, daher war dies ein 



großes Highlight in dem vergangenen Jahr. Das Wetter war sehr gut und es gab unterschiedliche 

Aktionen für die Stufen, Leiter- und Stufencafes und ein großes Festzelt, in welchem ein großes 

Programm organisiert wurde. 

Von den Veranstaltern wurde ein After-Movie erstellt, welches aufgrund eines fehlenden Beamers 

vorerst nicht abgespielt werden konnte. Unter dem Punkt Verschiedenes wurde das Abspielen 

nachgeholt. Das Video steht auf der Seite der Diözese Münster bereit. 

Am 15. Juni unterstützten die Pfadfinder die Fronleichnamsprozession. 

Wolfgang berichtete: Vom 11. bis 26. August fand das Sommerlager in Blidingsholm in Schweden 

statt. Mit rund 50 Teilnehmern vor Ort wurde eine sehr schöne Zeit bei sehr gutem Wetter verbracht. 

Direkt an den Platz grenzte ein See an, welcher zum Schwimmen genutzt wurde. Zusätzlich stand auf 

dem Platz eine hauseigene Saune zur Verfügung. Internationale Begegnungen gab es leider nicht, da 

während des Aufenthalts nur noch deutsche Gruppen auf dem Platz waren. Wolfgang legt den 

diesjährigen Wölflingen ans Herz mit in das diesjährige Sommerlager zu fahren. 

Am 17. September gab es ein ökumenisches Gemeindefest auf welchem die Pfadfinder mit einem 

Zelt und Stockbrot vertreten waren. Es wurde außerdem Werbung mit den neuen Flyern gemacht. 

Vom 3. bis 5. November gab es ein Leiterwochenende. 

Am 12. November stand ein Bezirksfussballturnier für alle Stufen an. Die Leiter haben den 2. Platz 

und die Juffis den 1. Platz belegt. 

Am 2. Dezember gab es den alljährlichen Trödelmarkt. 

Am 22. Dezember fand die Leiter Weihnachtsfeier in einem Escape Room in der Factory statt. Die 

Leiterrunde wurde in zwei Gruppen aufgeteilt und waren mit die schnellsten, die den Escape Room 

besucht haben. 

Johanna berichtete: Vom 3. Bis 4. März hat das Stammeswochenende stattgefunden. Es fand wieder 

in der Schule Beck statt. Insgesamt waren 5 Wölflinge, 5 Juffis, 8 Pfadis und 1 Rover anwesend. Es ist 

immer wieder ein schönes und besonderes Wochenende mit stolzen neuen Versprechen. 

Am 31. März haben wir an der Ostermesse vor der Kirche das Osterfeuer entzündet und während der 

Messe bewacht. 

TOP 5: Berichte aus den Gruppen 
Tan und Lilly berichten von den Wölflingen: In der Wölflingsstufe waren im letzten Jahr 16 Kinder 

vertreten. Sie haben Gruppenstundenregeln aufgeschrieben, einen Taschenmesserführerschein und 

Stockbrot gemacht. Ein Zelt aufgebaut und am Wölflings- und Bezirkstag teilgenommen. Außerdem 

eine Fahrradtour im Wald gemacht, Insektenhotels gebaut und beim Trödelmarkt geholfen. Zum 

Weihnachtsfest gab es Besuch vom Nikolaus und eine Weihnachtsfeier. Neue Kinder wurden mit 

einem großen Chaosspiel begrüßt und zum Versprechenswochenende haben 6 Kinder ihr 

Versprechen abgelegt. 

Marleen und Theo berichten von den Juffis: Bei den Juffis durfte jeder eine Gruppenstunde 

vorbereiten, darunter waren neue Spiele und ein Treffen auf einem Spielplatz. Außerdem hat die 

Juffi-Stufe beim Bezirks-Fussballturnier den ersten Platz belegt. Im Winter wurden Workshops 

gemacht, welche von den Leitern vorbereitet wurden und ein großer Marshmallow-Kuchen 

gebacken. In diesem Jahr steht noch die Bezirksaktion Mister X und ein Koboldtag im Ketteler Hof an. 

Lorenz berichtet von den Pfadis: Das Gruppenmotto der Pfadi-Stufe ist „Wagt es“, welches sie sich als 

Vorbild genommen haben und sich mit dem Thema „Wagt es Eure Ängste zu überwinden“ 



beschäftigt haben. Sie haben ihre Ängste aufgeschrieben und besprochen, wie man mit diesen 

umgehen kann. Das Fussballturnier wurde zusammen mit den Rovern bestritten. Für das 

Versprechen wurde ein Lagerbautenbuch vorbereitet, welches fortlaufend mit Lagerbauten gefüllt 

werden soll. Es ist seit dem Versprechenswochenende bereits gewachsen. In Zukunft soll ein 

gemeinsamer Tag mit den Schermbecker Pfadfindern stattfinden, welcher bereits in der Planung ist. 

Dieses Jahr steht außerdem das Pfadilager „Grüne Welle“ an. 

Ida berichtet von den Rovern: Die Rover haben am Fussballturnier mit den Leitern in einer Liga 

gespielt und wurden von den teilnehmenden Gruppen mit Rovern 1. Außerdem haben sie ein neues 

Liederbuch gestaltet und mit verschiedenen Aktionen wie zum Beispiel einen Waffelverkauf Geld 

dafür gesammelt. In den Gruppenstunden wurden kleinere Dinge wie Kochen veranstaltet. 

TOP 6: Bericht des Kassierers 
Christian Haake berichtete über den Stand der Stammeskasse: 

 Girokonto Barkasse 
Stand am 31.12.2016 7.605,98 € 1.677,05 € 
Eingänge 2017 7645,99 € 3.968,72 € 
Ausgänge 2017 12.245,23 € 2.909,03 € 
Stand am 31.12.2017 3.006,74 € 2.736,74 € 

Insgesamt beliefen sich die Einnahmen auf 7.671,76 €, darunter 3.519,34 € aus Mitgliedsbeiträgen 

und 1.783,20 € aus Teilnehmerbeiträgen. Die Trödelmarkteinnahmen beliefen sich auf 1.905,32 €. 

Abzüglich der Kosten (Container, Verpflegung) liegt das Ergebnis bei 1.640,56 €. Weitere Ausgaben 

waren unter anderem 3.181,95 € an Mitgliederbeiträgen, welche an den Bundesverband abgeführt 

wurden, 763,85 € an Nahrungsmitteln, 1.604,50 € an Inventar und 4.855,81 € an Programmkosten, 

unter welche ebenfalls die Programmkosten für die Teilnahme am Diözesanlager fallen. Insgesamt 

beliefen sich die Ausgaben auf 11.211,31 €. 

TOP 7: Bericht des Kassenprüfers 
Von den Kassenprüfern waren Michael Welling und Stefan Klümper anwensend. Die Kasse wurde von 

Michael Welling und Hr. Klümper am 19.04.18 geprüft. Die Belege waren ordentlich sortiert und die 

Beträge stimmten alle. 

TOP 8: Entlastung des Vorstands 
Verena Nagel beantragte den Vorstand zu entlasten. Die Entlastung wurde mit 12 JA-Stimmen und 3 

Enthaltungen zur Entlastung des Vorstandes einstimmig angenommen. 

TOP 9: Fronleichnamslager, Sommerlager und Programm 2018 
In diesem Jahr findet ein Fronleichnamslager vom 31. Mai bis zum 3. Juni statt, da es dieses Jahr 

Pfingstferien gibt. Um 12 Uhr ist das Treffen an der St. Ursula Realschule von wo aus mit dem Fahrrad 

in Richtung Ulfkotte gestartet wird. Alle Teilnehmer sollen ihre Fahrräder vorher noch einmal 

überprüfen und mit einem verkehrstüchtigen Fahrrad und Satteltaschen erscheinen. Es wird 

insgesamt 4 Tage lang auf der Wiese vom Hr. Lordiek gezeltet. Elektronische Geräte dürfen nicht 

mitgenommen werden. Am Samstag, den 02. Juni findet ein Gottesdienst mit den Eltern statt. 

Anschließend wird es Gegrilltes geben, was netterweise vom Elternbeirat organisiert wird. 

Anmeldungen sind noch offen und liegen in den Gruppenräumen aus 

Für die Pfadistufe wird vom 15. bis 20. Juni die Grüne Welle, ein Pfadilager, veranstaltet. 



Am 30. Juni ist der Bezirkstag, welcher am Ketteler Hof stattfinden wird. Alle Mitglieder sind herzlich 

eingeladen. Letztes Jahr war schon super, dieses Jahr wird noch besser. Die Planungen laufen noch. 

Am 04. Juli findet der Elternabend für das Sommerlager statt. 

Vom 11. Bis 25. August findet das diesjährige Sommerlager statt. Es geht zum VCP-Zeltplatz Schachen 

in Münsingen, Bayern. Aktuell sind 4 Wölflinge, 8 Juffis, 10 Pfadis, 3 Rover und 17 Leiter angemeldet. 

Es sind noch 8 Plätze frei und Anmeldungen werden noch angenommen. 

Der Infoabend findet am 04. Juli 2018 um 18.30 Uhr im Pfarrheim statt. 

Christian berichtete von den Fördermöglichkeiten des Katholischen Ferienwerks und erklärte, dass 

der Anmeldeschluss so früh liegt, da anhand der zu diesem Datum vorhandenen Zahlen die 

Förderanträge versendet werden und alle anschließenden Anmeldungen ohne Förderung finanziert 

werden müssen. 

Am 01. Dezember findet ab 8 Uhr der Trödelmarkt statt.  

Am 16. Dezember um 16.30 Uhr wird das Friedenslicht in Münster ausgesendet. Dieses wird in der 

Geburtsgrotte Jesus angezündet und wird dann immer weiter verteilt. In diesem Jahr wird das 

Friedenslicht zum 25. Mal in Deutschland ausgesendet und findet daher um 16.30 Uhr und nicht wie 

die letzten Jahre um 17.00 Uhr statt. 

TOP 10: Verschiedenes 
Vom 10. bis 24. August wird das Sommerlager 2019 stattfinden. Die frühe Kommunikation des 

Termins erlaubt eine Urlaubsplanung für die Familien. Das Scoutcentrum Het-Naaldenveld in den 

Niederlanden wird unser Ziel. Der Platz ist nicht weit weg vom Meer. 

Es gibt eine Eltern WhatsApp Gruppe. Wer dort rein möchte, kann sich gerne bei den jeweiligen 

Gruppenleitern melden. 

Es liegt eine Liste für das Sommerlager aus, in welcher die Eltern und Kinder eine E-Mail und 

Handynummer für mediale Informationen angeben können. 

Ab Mittwochabend werden wieder Anmeldungen für das Stammessweatshirt ausliegen. 

Sebastian merkte an, dass über die Gruppenleiter Bestellungen für den Rüsthaus-Katalog abgegeben 

werden können und in den Räumlichkeiten der Pfadfinder noch gebrauchte Kluften liegen.  

Die Stammesversammlung endete um 13:31 Uhr. 
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